VALENCIENNOIS-DENAISIS

Lundi 20 février 2023



Bonjour

CRÊPES ET CAUSETTE. Mardi, c'est Mardi Gras, un jour où, comme son nom l'indique, on se lâche sur la nourriture (les crêpes sont à la fête et on se déguise) avant d'entrer en Carême, le lendemain donc. Pour le Mardi Gras, le doyenné de Valenciennes propose une « soirée conviviale autour de délicieuses crêpes » de 19 h à 21 h. Ça sera donc l'occasion de manger gras, mais aussi d'écouter le témoignage de neuf élus du Valenciennois qui sont allés au Vatican du 16 au 21 octobre 2022. Lors alles au Vatican du 16 au 21 octobre 2022.

de ce voyage, ils ont pu rencontrer le pape François et pour certains lui offrir des cadeaux, comme ces dessins d'enfants offerts par Laurent Depagne (Aulnoy) ou la médaille de la ville de Beuvrages d'Ali Ben Yahia. Le lendemain marquera l'entrée en Carême avec le mercredi des Cendres, ce jour de pénitence avant 47 jours de jeûne et de dévotion jusqu'à Pâques, fêté cette année le dimanche 9 avril. Pas sûr que ce Carême soit, lui, respecté par ces mêmes élus, de confessions différentes. WÉ. B.

Météo Matin 4°C







紫







VALENCIENNOIS

Les élus tirent un trait sur le centre de vacances des Grangettes, trop coûteux

PAGE 10

PETITE-FORÊT

Cinq nouvelles enseignes de service arrivent aux portes de la zone commerciale

PAGE 11

HAINAUT

Notre carte des aires de jeux en intérieur pour occuper les enfants pendant les vacances

PAGE 14



1211.

Valenciennois 8

LA VOIX DU NORD LUNDI 20 FÉVRIER 2023



Euragglo transforme les résidus en granulés et briquettes

C'est la première fois que l'entreprise Euragglo participait à l'événement Made in Valenciennes qui met en avant le tissu économique local. Vendredi après-midi, ce leader du matériel de compactage a guidé plusieurs personnes, toutes curieuses d'en apprendre plus sur des presses de granulation par compactage conçues ici à Quiévrechain.





Christophe Prinquet, directeur d'Euragglo, anime une visite

PAR NATHALIE WAROUX valenciennes@lavoixdunord.fr

QUIEVRECHAIN. Véronique et Jean-Paul sont habitués de l'opération Made in Valenciennes. Commerçants ambulants à la retraite, originaires du Quercitain, ils venaient de visiter la piscine Nungesser de Valenciennes quand nous les avons rencontrés. Curieux de nature. ils ont fait la route pour « en savoir plus » sur l'entreprise Euragglo. Euragglo fait partie du groupe allemand Köppern. Elle conçoit, assemble et commercialise des presses qui compactent les coproduits, les chutes de pro-duction des usines. Ces presses peuvent traiter les coproduits siderurgiques, le charbon, le charbon de bois, les cokes, les argiles réfractaires... On les appelle presses à rouses tangentes. L'entreprise peut aussi fournir des presses hydrauliques et des presses mécaniques, toujours pour compacter, mais cette fois du bois, du foin, des métaux (acier, aluminium, bronze...). Ces presses proviennent alors d'une autre filiale du groupe.

DES GALETS POUR BARBEQUE, DES GRANULÉS POUR LITIÈRE

DES GRANULÉS POUR LITIÈRE

Le directeur. Christophe Pringent, fait passer aux visiteurs des bocaux. On distingue les produits compactés. Des résidus de dépoussiérage, de broyage devenus des galets pour barbecue, des bûchettes de bois... et plus étonnant des pastilles pour lave-vaisselle, des granulés pour litère. Céline n'y aurait jamais pensé. Administrative à Toyota, elle est venue «en voisine».

Il faut entre six et huit mois aux chargés d'étude et aux ingénieurs d'Euragglo pour élaborer les plans de la presse qui collera aux attentes des

clients. Ces clients se tournent de plus en plus vers clients. Ces clients se tournent de plus en plus vers des solutions alternatives qui permettent des économies en réinjectant dans leur process leurs déchets. « À l'origine, il s'agissait de densifier la matière, maintenant on travaille plus dans l'idée du recyclage ». confirme Christophe Pringuet. Exemple : les résidus de bois des scieries. Ils sont compactés sous forme de briquettes. La scierie peut choisir de les vendre comme bois de chauffage ou de les réutiliser pour chauster ses bâtiments. La même chose est déclinable avec l'acier qui lui repart directement dans les fours à combustion.

Si les plans des presses sont conçus à Quiévrechain, les pièces sont usinées ailleurs. Puis, elles reviennent sur le site et sont assemblées. L'entreprise ne stocke pas de matière première. Pour les

prise ne stocke pas de mattère première. Pour les essais, le client apporte sa mattère et repart avec. Seules de toutes petites quantités sont conservées. On les aperçoit dans le labo.

LE TRAVAIL EN USINE N'EST PAS QUE SALISSANT

LE TRAVAIL EN USINE N'EST PAS QUE SALISSANT La visite des pièces d'essais et d'assemblage est impressionnante. Certaines presses sont prêtes à être envoyées. D'autres en cours d'assemblage, et d'autres encore en maintenance. Vincent Pirotte fait partie des visiteurs, Chargé de développement des partenariats à l'École de la deuxième chance du Grand Hainaut, il écoute Christophe Pringuet dérouler le process de fabrication, les deux roues tournantes qui alimentent une vis qui donnera la forme aux produits compactés. Il est venu à titre personnel et aussi professionnel. Il emmagasine les infos. Il espère pouvoir susciter des vocations chez les jeunes qui fréquentent l'école. Leur montrer que le travail en usine, ce n'est pas que salissant... Qu'il existe quelques pépites sur le territoire, Euragglo en est une.

Vincent Pirotte repartira de sa visite à Euraggio avec l'envie de susciter des vocations chez les jeunes de l'École de la deuxième chance du Grand Hainaut, là où il est en poste.



ZOOM SUR EURAGGLO

Euraggio a été créée en 1992, ses bureaux étaient à Saint-Saulve. Depuis 2000, elle a trouvé sa place dans la zone artisanale de Blanc Misseron. En 2018, elle est devenue une filiale du groupe Köppern, entreprise familiale allemande, leader dans la conception et la fabrication de machines. conception et la fabrication de machines à briquettage. De l'avis du directeur Christophe Pringuet, la dimension familiale de Köppern facilite « les prises de décision, mois oussi lo stratégie commer-ciale et le développement ». Le groupe Köppern est présent partout dans le monde grâce à des filiales (France, États-Unis, Canada, Austra-lie...). La maison mère se trouve en Allemagne. Euragglo compte douze salariés. Son chiffre d'affaires et de 5 8 millions d'euros. Elle roomte une tentaline.

est de 5,8 millions d'euros. Elle compte une trentaine de pays clients : l'Asie, le Moyen-Orient, le Vietnam, la Malaisie, mais aussi la Finlande, la Suède et le Royaume-Uni.